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Anfrage nach §112 Kommunalverfassung M-V zum Thema: 
„Äußerungen des Landrates zum Thema Windkraft“ 

 

Sehr geehrter Herr Sternberg, 

in der Kreistagssitzung am 19.10.2023 haben Sie unter dem Tagesordnungspunkt 

„Einwohnerfragestunde“ sinngemäß ausgeführt, dass die Regierungen der Länder von Schweden 

und Norwegen beschlossen hätten, die installierte Leistung für Windkraft vollständig 

zurückzubauen. Diese Ausführung hat in unserer Fraktion für Verwunderung gesorgt. Und liegen 

keine Erkenntnisse darüber vor, dass die genannten Länder solche Pläne verfolgen. In beiden 

Ländern wird derzeit diskutiert, wie man die Gemeinden besser an den Erlösen aus der Windkraft 

beteiligen kann, der Ausbau wird aber nach wie vor vorangebracht und als Wachstumsmarkt für 

die Wirtschaft angesehen. Quelle:  

https://norwegen.ahk.de/kernbereiche/erneuerbare-energien 

https://www.gtai.de/de/trade/schweden/branchen/schweden-will-seine-buerger-fuer-

windkraft-begeistern-1003930 

https://businessportal-norwegen.com/2023/10/06/norwegen-fuehrt-erbbauzinssteuer-auf-

windenergie-an-land-ein/ 

Insofern würden wir darum bitten, Ihre Aussagen in der Kreistagssitzung näher zu erklären und 

gegebenenfalls Quellen dafür anzugeben.  

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Ulrike Seemann-Katz 

Fraktionsvorsitzende 

GRÜNE FRAKTION IM KREISTAG LUDWIGSLUST-PARCHIM | 
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zulegen sind. Es sei wichtig, dass es zu keiner Ausweisung der ca. 5 % alleine im 
Landkreis kommt, sondern diese sich auf die drei Gebietskörperschaften aufteilen. 
Das Thema sei sehr brisant.

Karl-Heinz Weber, Einwohner aus Klein Krams, bezieht sich auf die durch die Ost-
seezeitung veröffentlichte Karte für die möglichen Windenergieanlagen. Dies werde 
als eine ungleiche Ausweisung der Gebiete empfunden. Diesbezüglich wird gefragt, 
was die Verwaltung, als auch der Kreistag, gegen dieses Vorgehen unternehme. Ei-
ne gerechte Verteilung sei anzustreben.

Landrat Sternberg erläutert die mögliche prozentuale Verteilung der Flächen im 
Landkreis Ludwigslust-Parchim. Es sei wichtig, ein verträgliches Maß für den Land-
kreis zu erreichen. Prozentual werde der Landkreis dennoch mit hoher Wahrschein-
lichkeit am höchsten ausfallen. Die Leitkriterien seien der Grundstock und daran 
müsse gearbeitet werden. Landrat Sternberg erwähnt in diesem Zusammenhang 
auch den in Norwegen beschlossenen Rückbau.
Abschließend könne noch keine Empfehlung für eine verträgliche Lösung abgegeben 
werden.

Im Weiteren verliest Kreistagspräsident Steinberg eine schriftlich gestellte Anfrage 
von Herrn Mildner. Die Anfrage nimmt Bezug auf ein Zugunglück beim Kieswerk 
Consrade. Herr Mildner werde zu diesem Sachverhalt eine schriftliche Antwort durch 
die Verwaltung erhalten.

TOP 5 Mitteilungen des Kreistagspräsidenten
Protokoll: 

Kreistagspräsident Steinberg informiert, dass Herr Nils Wöbke am 27.06.2023 ein-
stimmig zum neuen Vorsitzenden des Beirates für Menschen mit Behinderungen ge-
wählt wurde. Es wird eine Gratulation ausgesprochen.

Weiterhin wird auf die am 27.10.2023 stattfindende Preisverleihung des Landkreises 
hingewiesen. Anmeldungen sind bis zum 20.10.2023 vorzunehmen.

Kreistagspräsident Steinberg informiert, dass das “Enten-Essen” auf Grund der 
stattfindenden Weihnachtsgala, bei der alle Kreistagsmitglieder eingeladen sind, ent-
fällt. Die Versorgung bei der Kreistagssitzung im Dezember erfolgt daher in gewohn-
ter Form gegen Bezahlung.

TOP 6 Mitteilungen des Landrates und Aussprache
Protokoll: 

Landrat Sternberg informiert, dass der Kreisausschuss in seiner Sitzung am 
05.10.2023 zehn Beschlüsse zu Personalangelegenheiten, einen Beschluss zu 
Grundstückangelegenheiten, einen Beschluss zur Stundung einer Forderung und 
fünf Beschlüsse zu Auftragsvergaben gefasst hat.

In seinem Bericht geht Landrat Sternberg auf folgende Themen ein:
- Haushaltssatzung 2023 und die anstehenden Haushaltsberatungen 
- LUP-Kliniken

Geschäftsführung
Hervorheben


